
 
 

VERBALE  GRUPPO NETWORK 
 

 
GRUPPO NETWORK congiunto 

 

 
Osservatorio e monitoraggio dell’economia 

e Censimenti 
 

Data 
 

 
01-04-2014 

 
Ordine del giorno 

 

1) Presentazione regionale (e provinciali) risultati 
CIS; 
2) Convegno sul ruolo delle Camere 
nell’informazione economica; 
3) Attività formativa: segnalazione di materie di 
interesse; 
4) Gestione associata (status attuazione complessivo 
+ approfondimenti su rapporti provinciali, 
supercongiuntura e attività statistica); 
5) Presentazione delle banche dati sulle imprese; 
6) Varie ed eventuali 

 
 

Presenti 
 

 
UCER: Guido Caselli, Matteo Beghelli, Mauro Guaitoli 
e Federico Pasqualini; 
CdC PC: Cristina Cunico; 
CdC PR: Giordana Olivieri;  
CdC RE: Marisa Compagni; 
CdC MO: Maura Monari; 
CdC BO: Elena G. Cotti e Patrizia Zini; 
CdC FE: Caterina Pazzi; 
CdC FC: n.n.; 
CdC RA: Fabiola Licastro, Laura Lizzani; 
CdC RN: Anna del Prete; Chiara Biagini; 

 
Andamento dei lavori e posizioni emerse: 
 
1) Presentazione regionale (e provinciali) risultati CIS 
Istat nazionale ha organizzato una serie di presentazioni regionali dei risultati del Censimento. Tutta la 
materia è regolata da un accordo Istat IT – UCIT. Tale accordo prevede che la presentazione sia fatta 
presso la Camera capoluogo. 
E’ già attiva una collaborazione a tre tra CdC Bologna, Istat ER e UCER per realizzare l’iniziativa (anche se 
l’evento è quasi completamente impostato a livello centrale).  
L’UPC che rappresenterà le Camere sarà Cateria Pazzi. La bozza della presentazione verrà condivisa con i 
membri del network. La tavola rotonda sarà moderata dal SG di UCER a riconoscimento del ruolo che UCER 
ha svolto durante il Censimento. 
L’elaborato che verrà presentato durante l’evento sarà predisposto, invece, da Istat IT (e solo 
marginalmente da Istat ER). 
Istat ER ha dato disponibilità per le presentazioni dei risultati del CIS a livello provinciale.  
La CdC di Rimini ha intenzione di presentare i risultati durante la prossima GE. 
Le CdC faranno avere a UCER i propri DB coi risultati del CIS e del Non profit. 
 
2 Convegno sul ruolo delle Camere nell’informazione economica  
Verrà realizzato un convegno per ribadire il ruolo delle Camere nell’informazione economica. Il convegno 
dovrebbe aver luogo nel corso del secondo semestre. Si coglierà l’occasione anche per parlare dei risultati 



che stiamo raggiungendo con la Gestione associata. 
 
3) Attività formativa: segnalazione di materie di interesse 
Si procede alla raccolta dei fabbisogni formativi delle CdC. Vengono concordati i temi sui quali concentrate 
gli interventi in modo che gli stessi possano raggiungere un livello di gradimento sufficiente per la messa a 
calendario da parte del Piano formativo camerale. 
 
4) Gestione associata 
Viene analizzato lo stato di avanzamento rispetto agli obiettivi del  programma di attività allegato alla 
Convenzione per la gestione associata. Di seguito vengono analizzate le attività per i quali andava verificato 
lo stato di avanzamento assieme alle Camere: 
Rispetto al Rapporto annuale: si può considerare che le attività finora svolte abbiano soddisfatto i bisogni 
delle CdC a questo riguardo. Le CdC chiedono l’invio della tabella della PLV provinciale. 
Rispetto all’Osservatorio del terzo settore: il Centro studi UCER ha a disposizione diverse banche dati che, 
una volta collegate a quelle delle CdC sui dati censimento del Terzo settore, possono consentire di 
realizzare un rapporto interessante sul settore. E’ poi possibile anche stimare la domanda locale di servizi 
non profit, completando il quadro. L’idea è quella di realizzare il rapporto nella seconda metà dell’anno e di 
utilizzare come schema di riferimento quello dell’Osservatorio del Credito (rapporto regionale con schede 
provinciali). Le Camere esprimono forte interesse per il prodotto (a partire da RE che possiede un 
Osservatorio terzo settore). 
Rispetto alla ricerca di sinergie per attività statistiche l’obiettivo è quello di verificare l’esigenza e l’interesse 
da parte delle Camere per la ricerca di sinergie su queste attività che prevedano lo svolgimento 
centralizzato di una parte del lavoro presso l’UR. Rispetto a questa ipotesi, le Camere di RN, BO, RA, PC e 
MO preferiscono mantenere le attività presso le rispettive CdC. RE è più aperta rispetto a possibili diverse 
soluzioni. La Camera di FE sarebbe invece favorevole ad un accentramento presso l’UCER. 
Data la situazione, si decide di mantenere le attività presso le singole Camere mentre UCER da comunque 
disponibilità in caso di necessità. 
 
5) Presentazione delle banche dati sulle imprese 
Vengono presentare le banche dati in via di perfezionamento da parte del Centro studi di UCER. Una parte 
di questi prodotti sono stati presentati in occasione delle presentazioni del progetto TEM presso le Camere. 
L’obiettivo è quello di rendere le banche dati disponibili, tramite consultazione on-line, direttamente alle 
singole Camere. I primi risultati in questo senso si dovrebbero avere da settembre. 
 
6) Varie ed eventuali 
SMAIL ed i voucher: la CdC di Parma aveva richiesto un approfondimento sul computo dei voucher 
all’interno dei dati SMAIL, soprattutto in vista del peso che questo strumento ha all’interno di alcuni settori 
dell’economia. Dagli approfondimenti svolti è emerso che SMAIL non contempla questo strumenti perché le 
forniture di dati Inps non comprendono i relativi dati grezzi. Al momento, non è possibile per l’Inps rilasciare 
informazioni disaggregate a questo riguardo. 
 
 
Data della prossima riunione del network:                                        17-06-2014 dalle 10 alle 13 
 
 
Per Unioncamere Emilia-Romagna 
Matteo Beghelli 
 


